



CFE-CGC Orange

Adresse postale : 10/12, rue Saint Amand - 75015 Paris

Tél : 01 46 79 28 74

E-mail : secretariat@cfecgc-orange.org



CFE-CGC Télécoms

Réf. : SC/06/01/2025-07-04

Ministère de l'Économie des Finances et de la
Souveraineté Industrielle et Numérique
Teledoc 151
139 rue de Bercy
75572 Paris Cedex 12

À l'attention de **Monsieur Marc Ferracci**
Ministre chargé de l'Industrie et de l'Énergie

ARCEP
14 rue Gerty Archimède
75012 Paris
À l'attention de **Madame Laure de La Raudière**
Présidente

Paris, le 4 juillet 2025

Objet : Vente à la découpe de SFR – Sauvegarde de l'emploi et demande de rendez-vous

Madame la Présidente, Monsieur le Ministre,

Vous avez la cotutelle du secteur des télécoms¹. Nous nous permettons de vous écrire afin d'attirer votre attention sur la situation préoccupante² de l'emploi dans le secteur des télécommunications en France, et plus particulièrement sur les conséquences sociales qu'entraînerait une éventuelle vente à la découpe de SFR³.

Préserver l'emploi dans les télécoms : une priorité nationale

Le secteur des télécoms est un pilier de notre souveraineté numérique et de la cohésion territoriale. Il emploie des dizaines de milliers de salariés et irrigue l'ensemble du tissu économique local. Or, les récentes annonces et rumeurs concernant une possible vente à la découpe de SFR font craindre une nouvelle vague de suppressions d'emplois, à l'image des plans sociaux déjà observés dans le secteur ces

¹ Gouvernement : le ministère de l'industrie récupère les télécoms ... <https://www.zdnet.fr/actualites/gouvernement-le-ministere-de-lindustrie-recupere-les-telecoms-399846.htm>

² Il faut sauver la filière Télécoms - Le Monde Informatique <https://www.lemondeinformatique.fr/actualites/lire-il-faut-sauver-la-filiere-telecoms-22376.html>

³ Altice en sauvegarde : SFR à l'aube d'une nouvelle ère - Infonet <https://infonet.fr/actualite/acquisitions/altice-sauvegarde-avenir-sfr/>

dernières années⁴⁻⁵⁻⁶. Cette perspective menace non seulement les salariés de SFR directement concernés, mais aussi l'ensemble de l'écosystème. Le rachat par d'autres opérateurs d'activités actuellement opérées par SFR engendrera la suppression de postes en doublon, par exemple dans les boutiques et les centres d'appels, mais aussi potentiellement dans d'autres activités, telles que la supervision des réseaux ou les développements informatiques.

Relocaliser les emplois : un enjeu de souveraineté et de dynamisme économique

Au-delà de la sauvegarde des emplois existants, la relocalisation des activités aujourd'hui délocalisées représente une opportunité majeure pour renforcer la souveraineté numérique de la France et créer de nouveaux emplois sur notre territoire. Selon plusieurs analyses, le rapatriement d'activités techniques et de support pourrait générer plusieurs milliers d'emplois et contribuer à rééquilibrer notre balance des paiements, tout en assurant une meilleure sécurité des données (est-il raisonnable que nos données télécoms soient dispersées aux quatre coins du monde ?), et une qualité de service accrue pour les usagers⁷⁻⁸.

La CFE-CGC Orange vous demande de défendre les intérêts de la France

Dans ce contexte, nous vous demandons solennellement :

- d'inviter l'ensemble des opérateurs télécoms à prendre des engagements fermes pour la sauvegarde de l'emploi en France, en particulier dans le cadre de toute opération de cession ou de restructuration de SFR
- d'encourager, par tous les moyens à votre disposition, la relocalisation des emplois et des activités stratégiques sur le territoire national
- de conditionner les éventuels soutiens publics ou autorisations administratives à des garanties sociales et industrielles concrètes, afin d'éviter toute nouvelle vague de délocalisations ou de suppressions d'emplois

Nous sommes convaincus que l'État et l'ARCEP ont un rôle déterminant à jouer pour préserver l'avenir de la filière télécoms, garantir la souveraineté industrielle de la France, assurer un développement équilibré de nos territoires⁹ et préserver l'emploi dans notre pays.

Nous souhaitons échanger de vive voix sur ce sujet d'une haute importance, et sollicitons donc un rendez-vous, à établir selon vos disponibilités.

Nous vous prions d'agréer, Madame la Présidente, Monsieur le Ministre, l'expression de notre haute considération.

Sébastien Crozier
Président de la CFE-CGC Orange



Laurence Dalbousière
Présidente de la CFE-CGC Télécoms



⁴ Plan social chez SFR : 500 suppressions d'emplois en vue - Silicon.fr <https://www.silicon.fr/Thematique/actualites-1367/Breves/Plan-social-chez-SFR-500-suppression-d-emplois-en-vue-448274.htm>

⁵ <https://www.lemondeinformatique.fr/actualites/lire-le-plan-de-departs-d-orange-business-pousse-sur-le-bureau-du-ministere-du-travail-91981.html>

⁶ https://www.bfmbtv.com/economie/entreprises/bouygues-telecom-prevoit-150-relocalisations-de-postes-a-l-etranger_AD-202503280554.html

⁷ Le gouvernement souhaite que les opérateurs télécoms relocalisent ... <https://www.charentelibre.fr/economie/entreprises/le-gouvernement-souhaite-que-les-operateurs-telecoms-relocalisent-les-emplois-pour-cela-seriez-vous-prets-a-payer-la-facture-5470768.php>

⁸ "La vente de SFR pose l'enjeu d'un numérique souverain" - Marianne <https://www.marianne.net/agora/tribunes-libres/la-vente-de-sfr-pose-lenjeu-dun-numerique-souverain>

⁹ Ambition industrielle : discours du Premier ministre | info.gouv.fr <https://www.info.gouv.fr/actualite/soutenir-lindustrie-francaise>